

LA VOZ

Diario gráfico de Córdoba

EL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL



Nuestra portada se honra hoy con la figura del general don Miguel Cabanellas Ferrer, Presidente de la Junta de Defensa Nacional. Ejemplo de militares y de patriotas, el general Cabanellas ha hecho de su amor a España un culto fervoroso, y en estos instantes, su prestigio, su hidalguía y su fé en los destinos de la Patria, son una garantía firme de la victoria definitiva que ya se presiente y se vislumbra. Saludamos al general Cabanellas con la emoción de españoles que ven surgir a su país de entre las tinieblas a que lo conducían los que solo han logrado adquirir blasones de iconoclastas y de asesinos.

Charla del general Queipo de Llano Ayuntamiento de Córdoba

NEGOCIADO DE ABASTOS

Anoche comenzó su charla el general Queipo de Llano, diciendo que por circunstancias que no son del caso, anteanoche no estaba en Sevilla y por eso se dió la explicación de que estaba afónico. De aquí en adelante es posible que un día a la semana tenga que suspender la charla.

Aunque parezca imposible, en ese día ha echado de menos las mentiras marxistas. ¡Y hay que ver lo que miente esa canalla! Voy a comentar algunas notas que tengo aquí.

“En el Norte y Noroeste, nuestras milicias atacaron contingentes que se dirigían a Santiago”. Yo creo que esa gente no sabe donde está Santiago.

“En Huesca nuestra artillería impidió a los fascistas lograr sus objetivos, y les hicimos retroceder en Sié lamos”. Pero ¿no eráis vosotros los que atacábais? Pues ¿cómo os limitáis a parar nuestros golpes? Y si confesáis que se lucha en Sié lamos ¿dónde está aquel cerco estrechísimo de Huesca?

“En el centro y norte, los facciosos se repliegan ante nuestros bombardeos”, pero ¿no habíais bombardeado contingentes que se dirigían a Santiago? “Hemos rechazado un ataque a Santa Olalla, iniciado por el Tercio y los Regulares”. ¡Embusteros! Pero, si ayer combatis como gamos, dejando a Maqueda en nuestro poder!

“En el frente de Montoro estas fuerzas tuvieron un encuentro con los facciosos, cogiéndoseles dos prisioneros y dos camiones con municiones”. ¡Caramba! Pues yo no sabía que hubiera habido operaciones por allí. Lo que sí es cierto es que nos hemos apoderado de Torres Cabrera y que hemos derribado dos aviones enemigos que atacaron la posición de Las Cumbres. Nuestros cazas les dieron alcance y cuando tomaron tierra, los nuestros los ametrallaron, incendiándolos y destruyéndolos.

Agregan que en Monteirío “nos han rechazado valerosamente”. ¡Y yo, creyendo que esa plaza era nuestra desde anteayer! Hoy ha sido tomado Algarinejo por fuerzas de la guarnición de Granada, ayudada por la de Priego, sin que por nuestra parte hubiera novedad. El gobernador militar de Granada me anuncia que mañana quedarán restablecidas las comunicaciones telegráficas.

En el frente de Somosierra hay un alto en la actividad y por Bilbao nuestras tropas se han apoderado de Vergara.

En Toledo continúa la épica lucha de los defensores del Alcázar. Hoy la prensa italiana elogia a los bravos defensores y dice que a todas las naciones interesa esta lucha de la ci-

vilización contra la barbarie y la esclavitud. La Cámara brasileña les ha rendido un homenaje, lo que se ha notificado en un telegrama oficial al general Franco, como jefe del ejército nacional. Esto equivale a reconocer, de hecho, el Gobierno de Burgos.

La misma columna que tomó Maqueda ha ocupado hoy Torrijos y continúa su avance. Entre los efectos cogidos figura un acta en que se acusa a Largo Caballero haberles entregado material muy malo y decían que no tenían cañones ni ametralladoras. Largo les contestó que el material que había en todos los frentes era igual y que solamente podía enviarles unos cañones que tenía en Aranjuez. Entre los muertos figuran los comandantes Armagnac y López Guerrero, otro ayudante del Verrugas y un capitán del regimiento de Carros de Combate número 1. Les hemos derribado al enemigo dos aparatos de caza y otros dos de bombardeo.

Después se refirió a los saqueos y crímenes horribles cometidos por los marxistas en Ibiza, isla que ha sido reconquistada por nosotros. Los rojos asesinaron a los jefes y oficiales de la guarnición, a las clases de la guardia civil y a 20 paisanos. También dieron después muerte a 150 personas de orden.

En el sector de Ronda se han tomado dos o tres pueblos. Después comunicó que a Francia se han enviado una nueva expedición de oro por valor de 350 millones de pesetas.

Aludió a las protestas formuladas contra el Gobierno en un mitin de Barcelona y dijo que ya parece que el pueblo se va dando cuenta de la realidad.

El general dirigió una vibrante allocución a los valencianos, diciendo que pronto serán libertados de la tiranía roja y les recomendó que no dejen escapar a los dirigentes para acabar con la canalla marxista.

Informó de los ofrecimientos que ha recibido de muchos obreros y dijo que se tendrán en cuenta a los españoles refugiados en Génova, donde se gastan alegremente el dinero en francachelas.

Terminó dando cuenta del ofrecimiento de la Sociedad de Ganaderos para la organización de espectáculos taurinos a beneficio del Ejército salvador de España.

De conformidad con lo ordenado por el excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia, y con objeto de conocer en todo momento las existencias de aceites de oliva de este término municipal, por el presente se requiere a los tenedores de dicho producto, tanto industriales, como comerciantes, almacenistas y olivaderos, para que en el término de “cuarenta y ocho horas”, presenten declaración jurada en el Negociado de Abastos de este excelentísimo Ayuntamiento, expresiva de todas las existencias de aceite que tengan actualmente, así como el número de envases de hierro de que dispongan.

Córdoba, 22 de Septiembre de 1936.
—El alcalde, Salvador Muñoz Pérez.

NEGOCIADO DE CARNES Y ALCOHOLES

Relación de los productos introducidos en esta capital por las Estaciones Sanitarias el día 21 del actual y que han adeudado los arbitrios y derechos:

2.100 litros de alcohol; 2.908 de vino; 48 de aguardientes, y 2.686 de cerveza; 329 gallos y gallinas y 35 pavos; 35.000 kilogramos de harina; 205 y medio de carnes frescas; 760 de carnes saladas; 4.707 de pescado; 64 de marisco y 280 de almejas.

Peso de las carnes correspondientes al ganado sacrificado en el Matadero municipal en la misma fecha:

1.839 kilogramos de cerdo; 5.536 de vacuno; 630 de ternera y 544 y medio de lanares y cabrios.

Tribunales

Audiencia

JUICIOS PARA MAÑANA

Ante la Sala primera de esta Audiencia se verá la causa procedente del Juzgado de Córdoba por el delito de estafa contra José Gómez Ramírez.

Será defendido el procesado por el letrado señor Espina y representado por el procurador señor Barbado.

Se verá ante la Sección segunda y con Tribunal de Urgencia, la causa procedente del Juzgado de Aguilafuente por el delito de resistencia contra Joaquín Díaz Prieto.

Será defendido el procesado por el señor Navas.

PARQUE RECREATIVO

EMPRESA A. CABRERA

Hoy miércoles 23 de Septiembre de 1936.—A las siete y media tarde y diez y media noche. Reestreno de la superproducción, hablada en español, LA WALLY. Silla 0'20. Especiales para niños, 0'30. Mañana jueves reestreno de LA INDIA HABLA, explicada en español. El viernes SVEN GALIS.

El Ejército nacional continúa avanzando

Prosigue la gran cruzada para la reconquista de España

Los 57 días trágicos de San Sebastián

Cometieron los marxistas más de 300 asesinatos. Las incautaciones. Los registros, las detenciones y los saqueos.

Hendaya, 23.—El conocido escritor y periodista Alfredo R. Antigüedad, ha referido, como testigo presencial de ellos, la tragedia de los 57 días que estuvieron en poder de los rojos. Dice que el 19 de Julio al amanecer, el gobernador señor Artola, repartió las armas entre los individuos del frente popular y ya no hubo manera de dominarlos. Las tropas escasas fueron arrojadas por aquellas fieras que asesinaron inmediatamente a los tres hermanos señores Iturrino, acusándoles de ser fascistas. Los jefes y oficiales que defendieron los cuarteles de Loyola, fueron llevados a la Diputación, y a pesar de que les dijeron que respetarían sus vidas, fueron bárbaramente maltratados y los ingresaron horas después en la cárcel de Ondarreta, donde había cerca de mil personas decentes apriisionadas. Dos días después, aquellos foragidos rojos fueron sacando a los militares al patio de la prisión y los asesinaron a tiros, en grupos de cinco. Sesenta y cuatro cayeron así en una madrugada, en el patio de la cárcel de Ondarreta.

En Zarauz detuvieron a don Honorio Maura, don José María Urquijo, conde de Romanones, don Victor Pradera, don Javier Pradera y don Joaquín Beunza.

Buscaron para detenerle, al arzobispo de Valladolid. Llevaron a éstos presos al fuerte de Guadalupe y les dijeron que servirían de parapeto, cuando las fuerzas del Ejército dispararan.

En una noche asesinaron por sorteo a los Pradera, padre e hijo, a Beunza y a don Honorio Maura.

De noche, bandas de rojos detenían a las personas acusadas de ser elementos de orden, o simplemente no simpatizar con el frente popular y les asesinaban en el Paseo Nuevo.

Como la sangre aparecía allí por las mañanas, formando charcos, prohibieron el paso por el referido Paseo.

El Kursaal lo habilitaron para cárcel, porque ya no cabían los presos en Ondarreta, y de allí los sacaban en grupos para ser asesinados.

Clayculo—dice el señor Antigüedad—que en los 57 días han asesinado a más de 300 personas. Familias enteras han perecido.

Han matado—aparte de a los militares—a dos hijos del abogado don César Balmaseda, a don Leopoldo Matos, al exalcalde de San Sebastián don José María Paternina, a don Fernando Saldaña, al general Muslera y a otras muchas personas conocidas.

El propósito de los rojos era asesinar a todos los presos, que pasaban de mil. Pero, por fortuna, los nacionalistas opinaron que debían ser trasladados a un barco. Este barco salió después para Bilbao.

Al periodista don Zacarías del Pozo, director de "Las Noticias" le asesinaron sacándole de la cárcel del Kursaal y dándole varios tiros por la espalda.

Se incautaron de infinidad de fondos de personas conocidas, aplicándolos a una lista de donativos para las milicias. Así aparecían en esa lista nombres como los de los señores Lejendio, Garbayo, Altolaguirre, los Bandos y otros que nunca tuvieron relación con la horda. Más tarde, saquearon los Bancos y los depósitos que en ellos existían. Han sido robados en valores del Estado, cerca de dos mil millones de pesetas.

Todo el que tenía cantidad superior a 25 duros en su poder, estaba obligado a llevarlo al Banco. Y el último día de estancia de los rojos en San Sebastián, se llevaron todo lo que en los Bancos quedaba y en las

Cajas de Ahorro. Pero se llevaron hasta la calderilla, en sacos.

El señor Antigüedad sigue diciendo:

Imagínese el lector la alegría, el respiro que tuvo San Sebastián el domingo al ver entrar a los requejés. Fue un amanecer jubiloso, después de una trágica noche, durante la cual no durmió ningún donostiarra de los que quedamos en la ciudad, pues se anunciaba el incendio de la población.

Los nacionalistas, en un acto final de contrición, lo impidieron luchando a tiros con los extremistas que aún así, dieron fuego a un garage y saquearon algunas tiendas.

La liberación de un pueblo fue la entrada de los navarros.

(Nadie comprenderá—termina—todo lo que es esta liberación hasta que no conozca los detalles episódicos que hemos de seguir ofreciendo al lector. Se cuenta mucho de los sufrimientos de otros pueblos. Difícilmente, sin embargo, puede haber sufrido ningún otro los horrores que padeció San Sebastián durante los terribles 57 días de dominio extremista...

La prensa francesa opina sobre el heroísmo de los cadetes

París 23.—El periódico "Le Jour" publica un "entrefilet" en estilo destacadísimo en el que dice:

"El horrible sitio del Alcázar de Toledo nos hace recordar otros ejemplares análogos, que hicieron decir a Napoleón que no se tomaba en España un pueblo sitiado sino después de que todos sus defensores habían muerto. Y, en efecto, los dos más terribles sitios de la Historia de España han sido Sagunto, donde todos los defensores murieron, comprendiendo mujeres y niños, y el de Zaragoza, donde el cincuenta por ciento de la población, las mujeres en número proporcionado a los hombres, murieron cuando, al fin, se penetró en la ciudad. Estos dos sitios son por demás inolvidables e ilustres. Estaba reservado, sin embargo, a España en el año 1936 el batir esa

El feroz y terrible "record" establecido en la propia España, y esta resistencia es la de los bravos caballeros cadetes y profesores de la Academia, con sus mujeres y niños, que resisten dentro de los muros del Alcázar toledano, ofreciendo al mundo un ejemplo del coraje de una raza".

Noticias de Sevilla

Sevilla 23.—El Claustro de la Escuela Normal ha convocado a exámenes extraordinarios de alumnos no oficiales, para el día 25 de Septiembre, a las nueve de la mañana.

Los alumnos que se encuentren movilizados, serán examinados cuando especialmente se señale para ello.

—La Junta del Mercado de trigos, ante las consultas que recibe sobre precios de trigos, harina y pan, ha dado una nota diciendo:

Que los precios para Septiembre, son:

Trigo, de 45 a 48 pesetas los 100 kilos; harina, 61'50 los cien kilos, y pan, 0'65 kilo.

—En los trabajos de desahucio de una casa del señor Delgado Brackembury, situada en la calle de Rejas Católicas, casa que fué quemada por las turbas, se derrumbó una pared medianera, resultando muertos los obreros Fernando Camino Mora y Ruperto Camino Camino, y heridos graves Francisco Ballesteros Payá, y José Luis Camino.

—En la parroquia del Salvador se celebrará el 24 de Septiembre la solemne función religiosa de festividad de la Virgen de las Mercedes.

Predicará don José Sebastián y Bandarán, capellán de la Real de San Fernando y profesor del Seminario.

Disposiciones de la Junta Nacional de Defensa

Burgos 23.—La Junta de Defensa Nacional ha promulgado varios decretos, y entre ellos los siguientes:

"Nombrando comandante militar de El Ferrol al general de brigada don Carlos Bosch y Bosch, y disponiendo que este general cese en el cargo de gobernador militar de León y mando de la décimosexta brigada de Infantería. Designando gobernador militar de León, y para mandar la décimosexta brigada de Infantería, al general don Vicente de la Estrada.

Disponiendo que el vicealmirante don Indalecio Núñez de Quijano cese en el mando de la Base Naval de El Ferrol, pasando a la situación de "disponible", con residencia en Lugo.

Disponiendo que el capitán de navío don Manuel Moreno se haga cargo del mando del Arsenal de la Carrera".

Homenaje del Brasil a los héroes de Toledo

Cáceres 23.—El general Franco ha recibido del presidente de la Cámara de Diputados del Brasil el siguiente cablegrama:

"Comunico vuestra excelencia que la Cámara de Diputados Brasil aprobó en su sesión sábado, que la Cámara se mantuviera en pie y en silencio como homenaje a los bravos defensores del Alcázar, y que la Mesa transmita por cablegrama al general don Francisco Franco, jefe del movimiento nacional español, la noticia de este homenaje. Saludos, Antonio Carlos Rívero de Almeida."

El general Franco ha contestado con el siguiente cablegrama:

"Profundamente emocionado he tenido honor de recibir cablegrama de V. E., en el que me comunicaba homenaje ofrecido por ese Parlamento de nación amiga a los bravos defensores del Alcázar de Toledo, que siguen sin rendirse. A mi gratitud personal uno la del Ejército de mi mando y la de todos los buenos españoles, que agradecen el apoyo moral que el Parlamento brasileño ha sabido prestar a la causa de España, cuyo triunfo es indispensable. ¡Viva el Brasil!—General Franco."

El avance del Ejército en todos los frentes

Burgos 23.—Continuó el avance por el sector de Toledo. Las fuerzas nacionales se apoderaron de Torrijos, Val de Santo Domingo y Jardote.

El enemigo, tras resistir débilmente huyó, dejando numerosos muertos y heridos y mucho armamento.

Ochenta muertos fueron vistos sobre el campo. También se les hicieron prisioneros. Entre los muertos estaban los comandantes Alamos y López Guentreno. Entre los prisioneros un capitán de Asalto y dos brigadas. Fueron distribuidos cuatro aparatos, y después otro de caza.

Lisboa 23.—En su marcha sobre Bilbao, las fuerzas nacionales han tomado la ciudad de Vergara. Los rojos han huido, negándose, ante el ímpetu de las tropas.

Burgos 23.—Las columnas que operan en Guipúzcoa ocuparon Aizar, Elgoibar, Castona y Oñate.

El Puerto de Arlabán y Salinas de Lema, quedaron también ocupados. Cooperaron brillantemente las columnas de Vitoria.

La ciudad de Melgar quedó ocupada también.

El enemigo se repliega incesantemente.

Burgos 23.—Una columna de Córdoba ocupó Torres Cabrera, batiendo al enemigo que huyó hacia Espejo y Castro del Río.

Granada 23.—Las tropas nacionales han ocupado Algarinejo, derrotando ampliamente a los marxistas. Cooperó con eficacia la columna de Priego.

Sevilla 23.—Cerca de Bujalance la aviación de Córdoba bombardeó dos aparatos rojos destruyéndolos. Uno de ellos era un "Breguet" y otro un "Poters".

Hendaya 23.—El avance de las columnas nacionales sobre Elizaco prosigue con toda intensidad. El más rápido se lleva por la parte Oeste de Guipúzcoa. Toda la línea de Deva está dominada por completo. La columna de Villava avanza. Se ha ocupado la mayor parte de Guipúzcoa.

Civilede 23.—La legión gallega, ha tenido un choque con una concentración roja. Esta fué aniquilada, pues sufrió 500 bajas entre muertos y heridos. Los demás rojos huyeron.

Zaragoza 23.—Las fuerzas nacionales que operan en la provincia de Huesca, han continuado la persecución de los rojos patallanes. Estos han tomado el camino de Lérida. La guarnición de Lérida que ya ha dominado la ciudad, poniéndose al lado del Ejército, ha salido en columnas para batir a los marxistas fugitivos.

Noticias diversas

Praga 23.—Se ha creado en Checoslovaquia una Liga de Defensa anticomunista.

París 23.—Los obreros textiles no han firmado el pacto con los patronos. En Lille no se ha entrado al trabajo. Se espera la declaración de huelga general.

París 23.—Los representantes franceses en la reunión del pacto de no intervención en la guerra civil de España han protestado de que Portugal no acuda a las reuniones.

París 23.—La prensa comenta con atención la labor de captación que realiza Alemania en los países centrales de Europa.

Montevideo 23.—El Gobierno uruguayo ha acordado romper sus relaciones con el Gobierno rojo de Madrid.

Ha dado orden de retirarse a su representante.

(Continúa en la página 9)

Lista de suscripción en especies para el Ejército

Relación de las cantidades recaudadas el día 17 del actual en la Depositaria Pagaduría de Hacienda con destino a la suscripción abierta para el Ejército y Fuerzas Auxiliares que están prestando servicio.

Suma anterior, \$101.256'96 pesetas.

Don Patricio Gancía Martínez, 25 pesetas; Doña Carmen Torres Pérez, 15; entregado por D. Felipe Carracedo Amor, de la venta de 4 vagones de carbón de encina, incautados por el excelentísimo señor Gobernador civil, 10.531'50; recaudado por el señor rector en la parroquia de San Andrés, 550'15; don Manuel Fernández Parras, 20; don Juan Cepas Domínguez, segunda entrega, 25; don Zacarías Gutiérrez Sánchez, 10; del personal de la casa de don Dionisio Alonso, 30; del personal obrero de la casa de don José Daigado Álvarez, 49; don Carlos Romero Berral, cuarta entrega, 25; don Juan García Vinueza, 25; don José Duarte, 15; señores Mercé y Armet, S. C., 1.000; don Juan Benítez Navarro, tercera entrega, 100; del pintor Antonio Franco, segunda entrega, 25; doña Rafaela León, 20.

Don Rafael Sánchez Granados, tercera entrega, 10 pesetas; don Fernando Cantón Castilla y un día de haber de sus empleados, 66; don Salvador Lebrét Ballesta y señora, tercera entrega, 200; don Dámaso Martín López, 25; de los refugiados en el sótano de la Granja Royal, 157'70; doña Luisa de los Reyes Torrico, 10; dueño y personal de la casa Amador Jiménez, cuarta entrega, 57; don José Moyano de Dios, capataz de la "Concepción", 5; don Francisco Roldán Castro, 300; de dos españoles R. Gómez y S. Villalobos, segunda entrega, 500; don Andrés Dorado López, 25; Hidro Eléctrica del Genil, 12.500.

Importa lo recaudado hasta el día, 1.127'851'81 pesetas.

Córdoba 19 de Septiembre de 1936.
—El Depositario Pagador de Hacienda.

* * *

Relación de los donativos en especie recibidos en la Delegación de Hacienda con destino a las fuerzas que luchan por la salvación de España:

Señorita Paula Enriquez, confección de tres monos.

Señoritas Josefa Linares, Ana Rodríguez y Teresa Carrasco, idem de 12 monos.

Señorita Jacinta del Campo Balmaseda, donación de dos pijamas.

Doña Ana María del Río de Muro,

confección de seis monos.

Señorita Fuensanta Ortiz, confección de tres monos.

Monjitas del Cister, confección de seis monos.

Señoritas de Eraso y Jiménez, confección de tres pijamas.

Señorita Carmen Llopis, confección de seis monos.

Doña Antonia Pardo, viuda de Baquerizo, confección de seis monos.

Señora de Mengibar, confección de doce calzoncillos.

Doña Manuela Revuelto, confección de dos monos.

Doña Concepción Moreno de Sánchez, confección de seis monos.

Doña Manuel Ruiz Santaella, confección de cuatro monos.

Don Antonio Sánchez Márquez, cuatro y media arrobas de vino.

Grupo Colón, confección de 36 calzoncillos.

Doña Josefa Natera de García e hija, donación de seis calzoncillos.

Doña Carmen Balmaseda de Garrote, donación de dos pijamas.

Señorita Carmen Porras, confección de cuatro monos.

Señorita Rosa Zurera, donación de cinco monos.

Doña Carmen López de Rodríguez, confección de seis monos.

Señorita Soledad Aguilar, confección de doce monos.

Señorita de Roldán y Garrido, confección de diez pijamas.

Doña Dolores Martínez, viuda de Díaz, confección de tres pijamas.

Don Faustino González Durán, donación de dos paletillas de jamón.

Señora de don Rafael Montis, confección de tres monos.

Monjitas de la Piedad, tercera entrega, confección de doce monos.

Señoritas de Sendra, confección de dos monos.

Doña Dolores Taguas, confección de dos monos.

Doña Irene Alcántara, confección de seis monos.

Doña María de Lourdes Vázquez de la Torre de Diego, confección de dos pijamas.

Señoritas Rosario, Lola y Marciana Izquierdo, confección de tres monos.

Señoritas de Herrero, confección de seis monos.

Señorita Rafaela Gutiérrez Quesada, confección de tres monos.

Señorita Amparo Hidalgo, confección de cuatro monos.

Un español andaluz, cuatro paquetes de algodón de 250 gramos cada uno; seis idem de 100 gramos, 5 de 50, 12 de 25, 15 vendas gasas de

5 por 5, 2 idem 10 por 10, 7 cambrico 5 por 10, 2 paquetes de vendas escayoladas Paumard, 5 cataplasmas de 20 por 25.

Señorita Rosario Cabello, tercera entrega, confección de tres monos.

Monjitas de Santa Cruz, confección de diez monos.

Don Francisco Gómez Romero y señora, 24 jersey de punto y 12 camisetitas de invierno.

Señoritas de Eraso y Jiménez, confección de siete pijamas.

Señoritas de Rodríguez Hermanos, confección de seis monos.

Doña María Palomo Mellado, donación de seis calzoncillos.

Doña Pilar Fernández Vergara de Lara, confección de dos monos.

Don Manuel y don Fernando Merino Castejón, 40 camisetitas de punto inglés.

Doña Antonia Antón Medina, confección de seis monos.

Señorita Paquita Castaner de Sánchez, confección de seis monos.

Señoritas de Micheo, confección de 12 calzoncillos.

Monjitas de Santa Marta, confección de seis monos.

Señoritas de Romero de Torres, confección de doce monos.

Señorita Aurelia Amador, confección de un mono.

Doña Matilde Molina Moreno, confección de dos pijamas.

Doña Ana Alcántara Román, 100 kilos de garbanzos.

Viuda del general López Tuero, confección de seis monos.

Señorita María Luisa de la Cruz, confección de dos monos.

Señora de Molina Belmonte, donación de dos pijamas.

Señorita María Teresa Morenza y Jacinta del Campo, confección de dos pijamas.

Las Banderas de Autos y Camiones

Habiendo sido ordenado el cambio de la bandera blanca por la reglamentaria bicolor, en el más breve plazo posible en todos los autos y camiones, se pone en conocimiento de los interesados que dichas banderas las pueden adquirir en todos los kioscos de periódicos de la localidad.

Cooperativa de Ebanistas

Santa María, núm. 1

MUEBLES DE TODAS CLASES / ESTILO

CÓRDOBA :: Teléfono 2-7-1-2

ESTAMPAS DE LA GUERRA CIVIL

Jiménez Asúa y Ossorio y Gallardo han huido al extranjero. El profesor de Derecho Penal veía que en lugar de la "enthanasia" o muerte dulce, le esperaba una "disthanasia" o muerte amarga, y ha puesto pies en polvorosa. En cuanto a Ossorio no cesaba de llorar contemplando el cadáver de la "juridicidad" asesinada por los rojos. En pocos días ha perdido veinte kilos y mojado considerable cantidad de pañuelos con sus sinceras lágrimas. ¡Que se alivien pero que no vuelvan a España!

Los rojos al escapar de San Sebastián, llevaron consigo seiscientas personas, entre ellas ciento cincuenta señoras y señoritas, cuyo pudor y cuya vida es casi seguro que no respetarán. A partir de este tristemente célebre año de 1936, la mayor ofensa que podrá hacerse a un hombre en los cuatro puntos cardinales será llamarle marxista.

¿Con que según el Gobierno rojo estamos en estado de alarma, no más? ¡Parece mentira que no nos hayamos enterado aún veinticuatro millones de habitantes! Yo creo que en Madrid, Málaga, Bilbao, Valencia y Barcelona, no está la gente aterrorada, sino sencillamente aterrada. Pero no hay mal que cien años dure. La Pascua de Navidad de 1936, será un doble homenaje al hijo de Dios y a la España victoriosa. En ese día no habrá turrón ministerial ni peladillas de Alcoy para los malos españoles.

El nuevo Código penal que pronto será abolido no habla de la pena de trabajos forzados en beneficio del Estado, pero será necesario exhumarla y aplicar con todo rigor al lado de la penal la responsabilidad civil. Algunas casas robadas o incendiadas por los rojos no será posible restituir las o volverlas a su primitivo estado, pero ciertos daños pueden ser reparados y muchos perjuicios debidamente indemnizados.

Entre otras sanciones yo condenaría a los dirigentes del marxismo a la pena de trabajos obligatorios en beneficio de España. ¡Sería edificante contemplar a Largo Caballero trabajando de albañil, sin recibir socorro alguno de Rusia y alimentándose con repollo madrileño y tal cual gazpacho andaluz! Entonces veríamos también a Azaña limpiando pozos negros y comiendo rábanos, y al cínico de Prieto, más flaco que Zulueta, ingiriendo sardinas arenques y bebiendo vino peleón.

Europa, la Europa cristiana y civilizada no puede por menos de reconocer como el único Gobierno legítimo de España al de Burgos, porque representa el derecho y la voluntad nacional, frente a la licencia y el crimen personificados en Largo Caballero y sus viles satélites. El general Franco, mandatario de la colectividad, está asistido de dos fuerzas incontrastables: la fuerza de la razón en firme alianza con la razón de la fuerza. El día que las tropas del general Mola entren en Madrid será el día del reconocimiento del nuevo estado y la afirmación de que España ha sido, es, y será siempre soberana de sí misma.

PASCUAL SANTACRUZ

Los mejores Bares y Restaurantes de Córdoba

Gran Venta Rosales

(EMPRESA ESTEVEZ)

Carretera de Madrid, teléfono 2.204. Córdoba.

Todas las noches gran supercango por la orquesta THE HAWAI.

Gran servicio de restaurant.—Precios moderados.

En Córdoba visite el GRAN KURSAAL ANDALUZ, Fitero, 3, teléfono 15-55.

"GAMBRINUS"

CERVECERIA. BAR. RESTAURANT

El local más fresco y espacioso.

Muy en breve, ampliación del Salón para Billares y Dominós

Cubierto popular "PATRIA", a 3 pesetas. Gran surtido en refrescos de todas clases.

Visite este Establecimiento y se hará cliente adicto.

Tapas variadas. Cerveza "La Mez-

quita" muy fría.

SERVICIO A DOMICILIO
Calle Jesús María, 10. Teléfono 2754.
(Frente a Correos)
C O R D O B A

"LA SEGUNDA"

(FRENTE A CERCADILLA)

El nuevo propietario Antonio Lago, ha transformado este establecimiento de forma que todos los clientes encontrarán un trato esmerado y precios económicos en todos los artículos.

Se ha inaugurado el Salón de Baile en el que actúa la ORQUESTINA LACOBÁ, todas las noches.

"LA SEGUNDA"
(Frente a la Estación de Cercadilla)
TELEFONO 2253

LA PALABRA DE MODA

¿A dónde vamos?

A "VILLA ROSA"

La mejor terraza de verano y más moderna de Córdoba, a dos pasos del Gran Capitán, con servicio de Bar y Restaurant, amenizado por la Orquestina Orozco, con precios sumamente económicos y servicio esmerado.

No lo olviden:
BAR, RESTAURANT Y DANCING
(Frente a la Estación Central)

TELEFONO 2-8-5-5
Hay meriendas para viajes, a 2'50,
y cubiertos, a 3 pesetas.

Restaurant - Cervecería

"GRAN BAR"

Vinos, refrescos y licores de marcas nacionales y extranjeras.

Comedor a todo confort :-: Cubierto económico popular TRES pesetas :-: Compuesto de entremeses, tres platos, postres y vino :-: Raciones a la carta. Precios módicos

Cerveza Mahou.-Café Expres

Para el servicio de cervecería espléndidas y variadísimas tapas de cocina a 0'20 y 0'25

PLAZA DE LA REPUBLICA
Teléfono 10-30

Carbones minerales

y vegetales

Amacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo

Reyes Católicos, sin número

Teléfono 2606 CORDOBA

LA NOVENA CAMPANADA

(CONTINUACION DE "MEMORIAS DE UNA HUERFANA")

Novela de PAUL FEVAL

lidos. Apliqué el oído para enterarme de lo que decía y...

Un ruido se oyó entonces en la dirección de la puerta.

La figura de Peyrolles apareció ante las jóvenes.

—Os están esperando—dijo después de inclinarse.

Aurora se levantó.

—Ya os sigo—dijo.

Mientras subían la escalera, doña Cruz se acercó a su amiga, y le dijo en voz baja:

—Acaba. ¿Qué ibas a decirme del ramillete?

Aurora la estrechó la mano efusivamente, y contestó sonriendo:

—Como todo gran señor, Gonzaga es muy galante. Si rehúso su proposición, no sólo seré libre, sino que además, me regalará el hermoso ramo que adorna la mesa.

* * *

—¡Bravo, jorobado, se te nombrará rey de las esponjas!

—¡Sostente firme, Chaverny!

—¡Chaverny ha vertido media copa sobre sus encajes! ¡Eso no vale!

Trajeron copas mayores. El jorobado llenó la suya con media botella de "champagne". Chaverny quiso hacer lo propio, pero su mano tembló.

—Estamos empezando—dijo el jorobado riendo.

—Ayudad al marqués a que llene su copa.

Los que estaban a su lado le llenaron la copa hasta que rebosó.

—¡Lástima que se desperdicien los frutos de Dios!—suspiró Cocardasse.

Passepoil miraba a las damas con los ojos en blanco.

—¡A vuestra salud, señoras!—exclamó el jorobado alzando su enorme copa; y, saludando a todos, añadió:

—Esta copa hay que beberla de un trago.

Los del coro aplaudieron con frenesí.

Chaverny, sostenido por sus padrinos, también bebió; pero todos comprendieron que aquél había sido su último esfuerzo.

—¡Otra!—pidió el jorobado muy fresco y alegre.

—¡Que me traigan otra copa!

—¡Vengan diez!—gritó Chaverny tambaleándose.

—¡Toma, marqués, y no mires las luces!—dijeron los que apostaban por él.

Chaverny tuvo una sonrisa de idiota.

—¡Estaos quieto y no mováis la mesa!—dijo—. ¿No veis que está dando vueltas?

—¡Vamos, vamos a beber!—dijo el jorobado.

—¡A beber!—repitió Chaverny—. ¡Me bebería un mar de "champagne"! ¡Pero cuidado con empujarme!

Las copas se llenaron del espumoso líquido.

El jorobado tomó la suya con mano segura.

—¡A la salud de las damas!—exclamó.

Chaverny hizo un esfuerzo supremo para levantar la suya; pero se le cayó de las manos, con gran indignación de Cocardasse.

—¡Rayos y truenos!—dijo—. ¡Debian meter en una cárcel a los que desperdician el vino!

—¡Otra vez!—dijeron los que apostaban por Chaverny.

El jorobado ofreció cortésmente su copa para que la llenaran pero los párpados de Chaverny comenzaron a agitarse como las alas de las mariposas cuando los niños las traspasan con un alfiler para clavarlas en la pared. No podía más.

—¿Flaqueas, Chaverny?—dijo Orriol.

—Chaverny, ¿te caes?

—¡Viva el jorobado! ¡Viva Esopo!

—¡Chaverny amenaza desplomarse!

—¡A pilque, Chaverny! ¡Desaparece Chaverny!

Chaverny cayó, al fin, bajo la mesa. Un segundo viva, más estruendo so que el primero, celebró el triunfo del jorobado. Este, de pie sobre la mesa, levantaba orgulloso su copa otra vez llena, y la vació a la salud del vencido. Estaba firme como una roca. La sala retumbó con los aplausos.

—¿Qué pasa?—preguntó el príncipe aproximándose.

Esopo se bajó de la mesa rápidamente, y dijo:

—Vos me lo entregásteis, monseñor.

—¿Dónde está Chaverny?—preguntó de nuevo Gonzaga.

El jorobado levantó el mantel y

mostró a Chaverny tendido bajo la mesa.

—¡Ahí está!—contestó.

Gonzaga frunció el ceño, murmurando:

—¡Borracho perdido! ¡Es demasiado! ¡Ahora que teníamos necesidad de él!...

—¿Para la boda, monseñor?—preguntó el contrahecho, arreglándose como un gentilhombre el arrugado jubón, y colocándose gallardamente el sombrero bajo el brazo.

—Sí—repuso Gonzaga.

—¡Pardiez!—dijo Esopo—. Nada se ha perdido, príncipe. Si uno se ha ido, otro queda. Tal y como me veis, monseñor, no me disgustaría tomar estado..., y si queréis, me ofrezco en reemplazo del marqués.

Una carcajada acogió tan inesperada proposición.

—¿Sabes lo que hay que hacer para reemplazarle?—preguntó Gonzaga.

—Sí—repuso el jorobado—. Lo sé perfectamente, monseñor.

—¿Y te sientes con fuerzas para ello?...

Esopo le interrumpió con una carcajada, que era a la vez venidosa y cruel.

—No me conocéis, monseñor. ¡He hecho mucho más que eso!

XI

FLORES DE ITALIA

El príncipe de Gonzaga y Esopo se separaron algo de la mesa. El príncipe observaba atentamente al hombrecillo con recelosa atención. Parecía como si quisiera descubrir el fondo de su pensamiento, a través de la máscara burlesca de su rostro.

—Monseñor, ¿qué garantías queréis que os dé?

—Primero quiero saber lo que has adivinado.

—No lo he adivinado; he oído la historia del albérrigo, la de las flores y el panegirico de Italia.

Y el jorobado le señalaba con el dedo la butaca donde había permanecido oculto bajo las capas.

—¿Y qué te parece la historia del albérrigo?

—Es bonita, pero algo fuerte para vuestros amigos.

—¿Y la de las flores?

Suscripción oro para la Aviación

Relación de los donativos oro recaudados en las oficinas establecidas en el Excmo. Ayuntamiento, para la gloriosa aviación nacional, durante los días 1 y 2 del actual Septiembre:

Doña Catalina Rodríguez, viuda de Blanco, dos pares de pendientes oro y piedras.

Doña Isabel Rodríguez de Cano, dos pares de pendientes oro y piedras.

Don Félix Moreno Menjibar, una cadena de oro.

Don Francisco García Sanz, una onza de oro.

Don Joaquín Gisbert Luna y doña Angela Navarro Gallego, una pluma estilográfica de oro, un reloj de oro con cadena pulsera del mismo metal, un reloj de oro de señora, dos anillos de oro nupciales, tres anillos de oro, dos sortijas de oro con piedras, un alfiler de oro y piedras, un joyel de oro y piedras, un gemelo de oro con un dieciseisavos de onza, una cadena de oro.

Señorita Pilar Gisbert Navarro, una medalla de oro con cadena del mismo metal, recuerdo de su primera comunión.

El niño Joaquín Gisbert Navarro, una cruz de oro, recuerdo de su primera comunión.

Doña Blanca Sánchez Guerra, viuda de Alvear, dos anillos de oro nupciales, unos impertinentes de oro con anillo, dos pasadores de oro, un botón de oro, una moneda de oro de 25 pesetas, una libra esterlina.

Don Juan Correa Hoces, un anillo sello de oro.

Don Rafael Salinas Ancherlaga y señora, una pulsera de oro con cadenita colgante del mismo metal, una sortija sello de oro, un anillo de oro, dos sortijas de oro, un alfiler oro y piedras de corbata.

Don Rafael Torres Segura, un par de pasadores de oro.

Don Jesús Preciado Roldán, dos sortijas de oro, una pulsera de oro de identidad, una medalla de oro.

Don José María Gallardo Cidomcha, dos sortijas de oro.

Doña Luisa Zamora, una sortija de oro, una pulsera esclava de oro.

Don Antonio Cárdenas Gavilán, un reloj de oro con cadena del mismo metal, un colgante de moneda de oro de 10 dólares.

Don Manuel Estévez Luque, un ajustador de oro.

Doña María Gómez Arias, viuda de Morillo, ocho sortijas de oro, una armadura de oro de gafas, una sortija de oro, un colgante de oro, un alfiler de oro de corbata, un par de pendientes oro, unas iniciales de oro.

Doña Rosa Cuesta de Riobóo, una cadena de oro.

Don Enrique Fernández Martínez, tres sortijas de oro, un par de gemelos de caballero, dos botones de oro, un alfiler de oro de corbata.

Una española, dos sortijas de oro, un par de pendientes de oro.

Don Francisco Solano Pérez Gil, un dije con moneda Isabelina, un pasador de oro, dos broches de oro de capa.

Doña Antonia Pastor de Solano, dos sortijas oro y piedras, un par de pendientes oro, dos pedazos de oro de cadena.

Paquita Solano Pérez Pastor, un impertinente de oro, un anillo de oro, una moneda árabe de oro.

Doña Rafaela Gómez, viuda de Pastor, un par de gemelos con piedras.

Don Luis Uceda García, una moneda oro de un octavo de onza.

Doña Florentina Ríos Navarro, viuda de Rodríguez, un cuarto de onza, un octavo de onza, una moneda de oro de 25 pesetas.

Don Aurelio García Blanca, cien pesetas.

Una francesa, tres pesetas treinta y cinco céntimos, una caja oro de reloj pulsera, una cuchara de plata, diversas monedas de cuproniquel.

Don Francisco Ariza Salas, tres anillos de oro, una pulsera de oro, dos piezas de oro.

Don L. Gabriel García García y señora, una cadena de reloj oro, dos onzas de oro, cuatro monedas Alfonso de 25 pesetas cada una, un cuarto de onza, una moneda oro de 20 francos, una libra esterlina, media libra esterlina.

Don Manuel Navas Barbudo señora, una cadena de oro de reloj, un anillo de oro y piedras.

Don José Prados Rodríguez, una libra esterlina.

Don Manuel y doña Encarnación Carrere Montoro, cinco monedas de cuarto de onza, cinco monedas de 20 francos oro cada una.

Don Juan Bautista Guzmán Correa, ocho pares de aretes oro.

Don Francisco Guzmán Gómez, cinco pares y medio de pendientes oro, dos moneditas oro árabes.

Don Francisco Sánchez Cabrera y señora, una moneda de oro de 25 pesetas, cinco libras esterlinas oro.

Don Rafael López Baena y doña Rosario Barea Delgado, una cadena de oro con dije, una pulsera de oro, dos sortijas de oro, cuatro pasadores de oro (dos con piedras), dos pasadores de balalaína oro, dos broches de capa, once piezas de oro, cinco pedazos de oro de cadena, una sortija, una moneda Isabelina de 25 pesetas, otra moneda oro de 10 pesetas, cuatro monedas de plata.

Don Julián Fernández Cabrera, dos sortijas de oro.

Don Manuel Navarro García, dos sortijas de oro.

Don Salvador Pérez Carmona, una pieza con dos galgos de oro, dos piezas con un caballo y un toro de oro, unas iniciales de oro de cartera.

S. C. P., una moneda de oro Alfonso de 100 pesetas.

Don Ramón Cabello Jiménez y señora, un reloj de oro de señora.

Sociedad de Ultramarinos y Comestibles "La Lealtad", doscientas cincuenta pesetas.

Un cordobés, una cadena de oro con dos medallas del mismo metal, dos ajustadores de oro.

Don Manuel Lozano González, una sortija de oro, un alfiler de oro y piedras de corbata.

Don Joaquín Ortega y señora, un reloj de oro de caballero, un reloj de oro pulsera, tres monedas de oro Alfonso de 25 pesetas cada una, una cadena de oro con dije moneda de 25 pesetas, dos chapitas de oro.

Don Liberato Iglesias Díaz y señora, dos sortijas de oro, un par de pendientes de oro, un par de gemelos de oro, una cadenita de oro.

Dos hermanos, un ajustador de oro, un par de pendientes de oro y piedras, un pendiente de oro y piedras, una moneda de plata, una sortija de oro con piedras.

JOSE GONZALEZ

SEVILLA, calle Arjona, 4

Sucursal en CORDOBA: Colombia sin n.º (Huerta de la Reina)

Zócalos, Azulejos, Yesos, Cementos y demás
Materiales de Construcción

Teléfono, 2320

(Continuación de la página 4)

Resumen de noticias de todas partes

Berlín 23.—La sublevación anarquista de Barcelona se ha confirmado y se agrava. Algunos consejeros de la Generalidad, han pasado ya a Francia.

En una visita que hizo el lunes Companys al aeródromo del Llobregat, pretendió examinar un aparato. La guardia personal que los rojos le tienen puesta, no le dejó ver en el avión.

Se atribuye a desconfianza y a evitar una fuga.

* * *

Zaragoza 23.—En el "Uruguay", anclado en el puerto de Barcelona, han sido condenados a muerte, un coronel y tres tenientes coroneles.

Otro coronel ha sido condenado a treinta años de prisión.

Les juzgó un llamado tribunal popular constituido por anarquistas y sindicalistas.

* * *

Gibraltar 23.—Se sabe que en Málaga, los anarquistas luchan contra los demás dirigentes. Estos últimos hablan de rendirse pero los anarquistas se oponen.

Tampoco quieren acatar órdenes de Madrid, alegando que Málaga es ya una ciudad libre que no depende de ningún Gobierno.

* * *

Valladolid 23.—El último episodio de la defensa heroica del Alcázar de Toledo, fué presenciada, según se ha sabido, por el traidor Asencio y el propio Largo Caballero.

Quedaron asombrados de la intrepidez con que los rojos eran rechazados. De ahí se deduce que en los propios pabellones del Ministerio de la Guerra marxista se reconocía que fueron rechazadas todas las tentativas hechas para tomar el Alcázar.

* * *

Valladolid 23.—La toma de Maqueda, en el frente de Toledo, ha sido un golpe terrible para los rojos. Las bajas que han sufrido son grandísimas. En Madrid, la noticia ha producido sensación, pues el Gobierno marxista había hecho creer que Maqueda era inexpugnable.

Entre las documentaciones recogidas a los nuestros en el campo de batalla figura una carta firmada por tres milicianos rojos llamados Juan Rico, Sebastián Pérez Martín y Mariano Praga, en la que éstos, dirigiéndose a los de Madrid, protestan de los malos armamentos que llevan y de la escasez de víveres. Contiene frases violentas contra Largo Caballero y dicen que es preciso que la carta se publique en los periódicos para que el pueblo conozca el proceder del ministro de la Guerra.

AGUAFUERTE

LOS BRAZOS DE ESPAÑA

Al amanecer de aquel día, estaban ya en la puerta del cortijo, bajo la parra, el viejo y los dos mozos. La noche había sido inquieta y febril, porque desde el caserío, se habían sentido los tiros y los gritos del combate. Huían los rojos, después de haber realizado un sin fin de fechorías en el pueblo. Aún se veía arder allá al fondo la torre de la iglesia. Y subiendo las veredas de la Sierra, se divisaban los grupos de los que ante las tropas, ponían la distancia como puente entre la bravura de los soldados de España y la cobardía de los que nunca llevaron a la Patria en el fondo del pecho. Se retorcián las llamas todavía en el arbolado de la alameda a la que prendieron fuego, y se hacinaban también las gavillas tostadas por el incendio. El viejo contemplaba la ruina de su pobre peculio. Los mozos tenían el pensamiento remoto y distante.

El mayor abordó el tema con pocas y claras palabras: —Padre: Es nuestra hora. La hora de poner todo el esfuerzo en la lucha contra esos malditos. Mi hermano y yo hemos decidido marchar. Nos repara un poco, el abandono en que le dejamos, padre, pero este abandono será corto, porque no nacerá muchos días el sol, sin que esa canalla esté deshecha. No queríamos decirselo. Pensábamos irnos de noche, para evitarle el mal trago de vernos partir. Para quitarnos a nosotros también este dolor de la despedida. Mi hermano va a la Falange. Yo al Requeté. Lo hemos decidido, padre.—

El viejo no respondió. Levantóse y paseó un instante enmudecido por la emoción acaso. Luego volvióse a los dos mozos que aguardaban: —Y yo os bendigo hijos míos. Mi corazón va con vosotros.—

No volvieron a decirse una palabra. Los muchachos bajaron la cuesta, por entre los olivos, y el viejo detrás. Allá junto al arroyo, donde crecían las adelfas, se abrazaron fuertemente los dos mozos al viejo. Hubo un temblor silencioso de lágrimas en las pupilas, pero las lágrimas no salieron. Y se perdieron luego los dos en la lejanía.

El viejo contemplaba la sombra de los hijos, que el sol al salir iba alargando por el repecho. Se le oyó murmurar apenas: —Uno va al Requeté y otro a la Falange. Eraⁿ mis dos brazos. Ahora son los dos brazos de España.

Y retornó cuesta arriba al cortijillo, dolorida el alma por la suerte de los que se perdían en el horizonte, pero latándole el corazón con una alegría de niño, que oye repicar a gloria las campanas de su propio espíritu.

EDUARDO BARO

Zaragoza 23.—En Barcelona se ha celebrado un mitin anarco-sindicalista.

En él, protestaron de la formación de columnas que son enviadas al frente de Aragón para su sacrificio.

Pidieron que se forme un Comité de control que intervenga en esto, y que informe al pueblo de lo que pasa.

* * *

Tetuán 23.—Un fugitivo de Valencia llegado aquí cuenta horrores de lo que sucede en la ciudad del Turia. Los elementos de orden, están todos aprisionados e incomunicados.

Hay además de las cárceles llenas, dos barcos cargados de presos en el puerto.

* * *

Zaragoza 23.—Se sabe que en Puigcerdá los rojos han cometido una serie de asesinatos inexcusables.

El saqueo y el robo han sido su

programa durante muchos días, dejando la huella bárbara y criminal de su paso.

* * *

Burgos 23.—Se amplían detalles sobre la toma de Maqueda por las tropas del coronel Yagüe.

Los rojos huyeron y abandonaron las posiciones.

Las fuerzas nacionalistas han logrado un punto estratégico formidable, porque han roto el frente enemigo. La demoralización entre las milicias rojas es grande. La caída de Maqueda es un golpe asombroso contra Madrid, de tal naturaleza, que la retaguardia roja ha sido rectificada, retirándose ya a San Martín de Valdeiglesias y Navalcarnero.

* * *

Zaragoza 23.—En Barcelona, un aparato rojo intentó el asalto y fué capturado por las milicias que lo impidieron.

En el avión iban tres o cuatro personas que fueron detenidas.

Se ignora quienes sean. Se supone que se trataba de dirigentes marxistas que pretendieron fugarse.

* * *

Roma 23.—El gobernador de La Coruña con una comisión de dicha capital. Llegó para entregar a la Junta de Defensa Nacional 105 kilos de oro reunidos en suscripción patriótica.

* * *

Tenerife 23.—Los exdiputados del Frente popular han huido a Francia. Se sabe que en la embajada de España en París hay numerosos marxistas refugiados.

* * *

Hendaya 23.—Varios mercantes que se encuentran en el puerto de Santander, no pueden salir por miedo a las minas colocadas por la escuadra nacional en la boca del puerto.

* * *

Zaragoza 23.—Comunican de Perpignan, las condiciones horribles en que fueron fusiladas víctimas recientes de los anarquistas en Puigcerdá.

En una familia ejecutaron dos cuñados y un hijo. En otra familia fueron fusilados tres hermanos de 35, 32 y 29 años. El último había ido a los rojos a suplicarles que le devolvieran sus dos hermanos mayores: la contestación fué fusilarle a él también.

Cuando los pistoleros se presentaron en casa de un propietario llamado Balsagas, éste había salido. Para no volver sin víctimas fusilaron al criado.

Un agente de tránsito, viudo, con tres hijos, fué muerto sin piedad. Un empleado de Hacienda fué arrancado de los brazos de su mujer y de su hija y ejecutado. El sepulturero que tuvo que enterrar los cuerpos de las víctimas, se ha vuelto medio loco y escapó gritando que en su vida volverá a ver un espectáculo más horroroso.

* * *

Zaragoza 23.—La Pasionaria, ha llegado a Barcelona procedente de Madrid.

Se va a hacer cargo de un puesto que le asigna el Gobierno anarquista que sustituye a la Generalidad.

* * *

Zaragoza 23.—La guarnición de Lérida domina por completo la población.

Los rojos han huido de la capital cuando han visto que los militares acatan las órdenes del Gobierno de Burgos.

* * *

Tenerife, 23.—De Nueva York dicen que el dirigible "Hindenburg" partió hoy para su viaje de regreso a Frankfurt.

Hendaya 23.—Cerca de Santander a causa de la niebla, el vapor inglés "Escardaña" tuvo una colisión con otro.

Resultó con grandes averías en popa.

* * *

Valladolid, 23.—Se sabe que en Madrid, grupos de socialistas, comunistas y anarquistas, confundidos con muchachas del mismo color, recorren las calles de la capital gritando a coro:

"U hache pé,
Azaña se fué."

* * *

Burgos, 23.—Ha llegado Sancho Dávila, jefe de la Falange de Andalucía. Miligramamente pudo escapar de las hordas rojas.

* * *

Pamplona, 23.—Se confirma que en Barcelona han sido asesinados los párrocos de Sanz, Sarriá y Santa Mónica. Han sido incendiadas las iglesias de Belén, Santa Ana, San Jaime, San Francisco, Carmen, Santa Mónica, San José Oriol, San José de Rotafont, Concepción y otros. Los conventos han sido saqueados e incendiados. La Catedral está intacta.

La iglesia de la Merced fué quemada siete veces y a pesar de eso, la patrona de Barcelona, que es la Virgen de la Merced, se ha salvado miligramamente de las llamas.

Los almacenes de "El Siglo" y otros, aparecen con carteles que dicen: "Intervenido por la C. N. T."

El consul de Italia ha sido detenido. El Gobierno de Roma ha formulado una enérgica protesta y ha dado instrucciones a los barcos italianos que hay en el puerto.

* * *

Burgos, 23.—Ha sido ampliada la Junta Nacional carlista de guerra con dos Delegaciones. De la de Gremios y Corporaciones ha sido nombrado delegado don José María Arauz de Rotles, y de la de Enseñanza, don Mariano Pingdollers y Viñador.

* * *

Valladolid 23.—Los rojos han desistido por ahora de atacar el Alcázar de Toledo.

Toda su atención la ponen en el avance de la columna Yagüe.

La aviación nacional arroja todos los días víveres y medicamentos en los patios del Alcázar.

El coronel Yagüe ha dicho que llegará a tiempo de libertar a los sitiados.

* * *

Hendaya 23.—Veinticuatro aparatos nacionales han volado sobre Madrid, arrojando proclamas para que se rindan los madrileños y anuncian que en caso contrario, un intenso bombardeo.

Víctimas de la barbarie marxista

Se ha verificado en Ecija el entierro de los cadáveres de la señora doña Dolores Ostos Angelina, madre política del magistrado de esta Audiencia de Córdoba don Antonio Rueda Roldán, así como el de doña Dolores Ostos Más, hermana política del señor Rueda, y de dos pequeñas hijas de éste, una de ocho años de edad, y otra de diez.

Los criminales rojos sorprendieron a esta familia en las cercanías de Ronda, donde veraneaban, y les dieron muerte de una forma alevosa y canallesca.

En Ecija, el entierro ha constituido una enorme manifestación de duelo, poniéndose de relieve las grandes simpatías con que cuentan allí las familias de Ostos y Rueda. El pueblo entero concurrió al acto, apenado por la gran tragedia.

Profundamente indignados por este inaudito hecho criminal, enviamos nuestro más sentido pésame a don Antonio Rueda Roldán, en esta hora angustiosa de su vida, y le deseamos la resignación cristiana precisa, para sobrellevar tal infortunio.

De sociedad

Saludamos en ésta a nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento de Santaella don Clemente Carmona Gómez.

En el domicilio de don Domingo Esparza, estimado amigo nuestro, ha dado a luz felizmente un hermoso niño doña Josefa Polop Sanz, digna esposa de don Francisco Aguilar Pino, de La Victoria.

Los señores de Aguilar Pino, en unión de don Argimiro Sanz, párroco del expresado pueblo y tío carnal de los mismos, se encuentran accidentalmente en casa de sus familiares los señores de Esparza.

Al recién nacido se le impondrá el nombre de Argimiro. Testimoniamos a todos nuestra más sincera enhorabuena.

Ayuntamiento de Córdoba

Productos entrados en esta ciudad en el día de ayer:

Pescado, 1.340 kilos; huevos de campiña, 470 docenas; idem de sierra, 230; carbón vegetal, 3.000 kilos; patatas, 70.000.

GOBIERNO CIVIL

Como resultado de la reunión de compradores y vendedores de uva de Moriles, celebrada en el Negociado de Asuntos Sociales, bajo la presidencia del jefe de dicho Organismo y a propuesta de éste, he acordado lo siguiente:

Primero. Se establece el precio al contado para la uva de Moriles de 14 grados Baumé de dos pesetas cincuenta céntimos por arroba de 11'50 kilos.

Segundo. Para la de los Llanos el de dos pesetas.

Tercero. Se declara libre el precio en las compraventas a plazos.

Cuarto. El Negociado de Asuntos Sociales procurará facilitar los medios de crédito bancario para los compradores que lo necesiten.

No se ha estimado necesario tomar acuerdo sobre las cuantías de las compras, por tenerse la impresión de que a causa de la limitada cosecha de este año, los compradores presentes habrían de absorber la totalidad de la producción.

Córdoba, 21 de Septiembre de 1936.
—El gobernador civil, José Marín.

* * *

Habiéndose observado que algunos almacenistas al por mayor sin causa que lo justifique, han lanzado al mercado unos precios desconsiderados en artículos de primera necesidad, y siendo propósito de este Gobierno el impedir tales abusos, se advierte a los mayoristas que el precio de tasa en los artículos que a continuación se expresa es el siguiente:

Arros, a 80 pesetas los 100 kilos.
Judías blancas, de 80 a 100 pesetas los 100 kilos.

Garbanzos, de 50 a 110 pesetas los 100 kilos.

Aceite de oliva, a 19 pesetas la arroba.

Bacalao, a 195 pesetas los 100 kilos.

Azúcar blanquilla, a 195 pesetas los 100 kilos.

Azúcar pilé, a 174 pesetas los 100 kilos.

Lo que se hace público para general conocimiento, bien entendido que cualquier denuncia que se me haga sobre la alteración de dichos precios, llevará consigo la sanción adecuada.

Córdoba, 23 de Septiembre 1936.—
El gobernador civil, José Marín.

SUSCRIPCIÓN PARA LA COCINA ECONOMICA

Suma anterior, 56.130'80 pesetas.
Don Manuel Miguel Rivero y familia, 10 pesetas; don Victoriano Vihán, 10; don Marcos Hidalgo Benítez, 10; don Juan Benítez Navarro,

25; don Antonio Herrero Martos, 25.
Suma hasta la fecha, 56.210'80 pesetas.

SUSCRIPCIÓN PARA EL HOGAR Y CLINICA DE SAN RAFAEL

Suma anterior entregadas al Padre Superior, 3.376 pesetas.

Don Diego Ruiz Moreno, 10 pesetas.

Suma hasta la fecha, 3.386 pesetas.

Todo cordobés amante de su ciudad y buen español, está obligado a adherirse al homenaje que la población prepara a un militar ilustre y heroico, que hizo frente al peligro de perecer bajo las hordas rojas

Allí donde haya un pliego de firmas para ese tributo al Coronel Cascajo, debe haber también, quienes se apresuren a poner su nombre entre los que figuren en esa ofrenda

Cordobeses: No olvidéis nunca lo que la ciudad debe a ese español, ejemplo de patriotas

CALENDARIO

JUEVES 24 DE SEPTIEMBRE

Sale el Sol a las 6'3. Se pone a las 6'11. Sale la Luna a la 1'46. Se pone a las 11'28.

Luna llena el día 30 de Septiembre a las 9'1 de la noche.

Tiempo que se anuncia: Variable.

Santos del día de hoy.—Nuestra Señora de las Mercedes, San Gerardo, obispo; el beato San Dalmacio, confesor y mártir.

AMPLIACIÓN DE NOTICIAS

Sevilla 23.—La guardia de la Macarena detuvo esta mañana al comunista José Bernardino que acompañaba a los dos pistoleros que días pasados fueron sorprendidos en la calle de Antonio Censillo.

* * *

Bajo la presidencia del Gobernador civil se celebró una reunión para tratar de la unificación de las bases de trabajo en armonía con la rendición del mismo.

* * *

El homenaje al Gobernador Militar de Córdoba señor Cascajo

La Comisión organizadora del homenaje al Gobernador Militar de Córdoba, coronel don Ciriaco Cascajo Ruiz, continúa sus trabajos con el mayor entusiasmo, y encuentra a su paso, el fervor de todos los cordobeses para colaborar en esa ofrenda tan merecida.

Hay pliegos de firmas en los Circulos de la Amistad, Labradores, Mercantil, Peña y Club Guerrita.

También los hay en el Gobierno civil, Ayuntamiento, Diputación, Falange Española, Requetés, Guardia cívica y Batallón de Voluntarios, así como en la mayoría de los establecimientos de Córdoba.

La Comisión ha abierto una cuenta corriente en el Banco Hispano Americano, donde van siendo ingresadas las cantidades a medida que se van recaudando, y la brillantez de este homenaje está ya acusada por la cooperación que todos los cordobeses prestan, a la idea en honor del ilustre Gobernador Militar de la plaza.

Gobierno Militar de Córdoba

Don Bernardo Alba Pulido, dueño de la fábrica San José ha dejado de cobrar, cediéndolo en beneficio del Ejército, el importe de 250 kilos de carbón que se gastaron en la sucursal del Banco de España de esta plaza, con motivo de la primera fusión de objetos de oro donados por los cordobeses.

Córdoba, 23 de Septiembre 1936.

El general Varela visitó esta mañana al general Quejido de Llanos entregándole el producto de las suscripciones abiertas en varios pueblos de la provincia de Córdoba con destino al Ejército.

Lisboa 23.—Por Alameda, cruzaron la frontera 130 marxistas españoles, la mayoría mujeres y niños.

Burgos, 23.—Don Odón de Buen, se encuentra detenido en Palma de Mallorca.

Una patriótica alocución del nuevo Jefe de Orden Público

El nuevo jefe de Orden Público de Córdoba y su provincia, comandante de la Guardia civil don Bruno Ibáñez, al posesionarse de su cargo, ha dirigido a la ciudad y a los pueblos, la siguiente patriótica alocución:

AL PUEBLO DE CORDOBA Y SU PROVINCIA.

"Habiéndome conferido expresamente por la superioridad, el cometido de jefe de Orden Público de esta capital y provincia, al tomar posesión de este cargo que no merezco, quiero hacer saber a todo el personal de esta noble, leal y hospitalaria capital y a los pueblos todos que constituyen esta provincia gloriosa, títulos que dignamente ostenta por su tradición y patriotismo, que vengo a esta misión que se me encomienda, desprovisto de toda pasión y partidismo, basado solamente en el estricto cumplimiento del deber, al que como Guardia civil siempre consagré una ciega disciplina al mando, poniendo al servicio de mi Patria todas mis energías y buena voluntad.

Las actuales circunstancias exigen, que todos pongamos el granito de arena necesario, para formar el bloque potente que sirva de dique y sostén a la antipatria que desgraciadamente hemos sufrido en estos últimos seis años, con el fin de que vayamos creando una Patria gloriosa y bendita, que dé frutos de virtud y grandeza, para que sea admiración de propios y extraños; para ello, espero que todos colaboren en la medida de sus fuerzas, aportando a mi gestión cuantos datos y antecedentes crean necesarios contra aquellos que de algún modo trabajen o hagan obra opuesta a la soberana y patriótica labor del movimiento del Ejército salvador de España. Sabed todos los habitantes de esta admirable capital y dignos pueblos adheridos a ella, que como dice la Ley de Justicia, yo seré la imagen fiel y fría de ella y que poniéndome por encima de toda maldad y cobardía, trabajaré sin descanso, para que no quede en nuestra capital ni en sus pueblos, ningún solapado traidor que trate de algún modo de entorpecer la admirable obra que nuestro abnegado Ejército, Cuerpos y Milicias, todas, están realizando para hacer una Nación educadora y próspera en paz y trabajo, procurando igualarnos a las Naciones más civilizadas que con ciega fé cristiana están llenas de esperanzas sin ambiciones.

CORDOBESES: el jefe de Orden Público recurre a todos vosotros con estas líneas para decir: ¡Todo por España!, la Patria lo quiere y lo necesita y los que no sientan el amor que todo buen hijo debe tener a la idolatrada Madre Patria, no son dignos de vivir en ella y deben marcharse o desaparecer para siempre del terreno español, porque con su desamor y figura hipócrita y desleal en el suelo patrio, empañan el claro resplandor de la inmaculada pureza de nuestra querida y venerada España.

El jefe de Orden Público
BRUNO IBÁÑEZ

El coronel señor Cascajo Ruiz, Gobernador Militar de Córdoba

Orden general de la plaza y provincia de Córdoba del día 22 de Septiembre de 1936

Artículo primero.—Por disposición de la primera autoridad militar de la Segunda Región y de acuerdo con lo ordenado por el Excmo. señor General Jefe del Ejército expedicionario de África, se ha resuelto que el general de brigada don José Enrique Varela Iglesias, tome el mando de las columnas de operaciones en el frente de Talavera de la Reina.

En su vista y por encargo de este señor General se hace saber el sentimiento que le ha producido dejar el mando de esta provincia y el de las brillantes fuerzas que operan en esta zona, no obstante la satisfacción que le proporciona el nombramiento al marchar a un puesto de honor en el frente enemigo, en el que procurará laborar por el engrandecimiento de España y por la plena victoria de nuestras armas.

Al despedirse de las autoridades, de la población civil y de los jefes, oficiales, clases y soldados y milicias que tan patrióticamente han actuado colaborando en nuestra noble causa, hace presente su profundo agradecimiento por tan valiosa ayuda, ofreciéndose a todos con el mayor afecto y sin olvidar a Córdoba, por cuya plaza y provincia siente especial predilección.

Artículo segundo.—El Excmo. señor General Jefe del Ejército de operaciones de Andalucía, en telegrama de esta fecha, ratifica el nombramiento de gobernador militar de esta plaza y provincia con todas las facultades inherentes al cargo a favor del señor coronel de Artillería don Cascajo Ruiz.

Lo que de orden de S. E. se hace saber para general conocimiento.

El teniente coronel jefe de Estado Mayor, Juan de la Cuesta.

DETENIDOS

Han sido detenidos por las fuerzas de orden público los siguientes individuos:

Francisco Pavón Prados, Manuel Cárdenas Pelegrino, Juan Serrano Olmo, Santiago Pérez Alvarez, Manuel Benítez del Rey, Antonio Cuadrado Mejías, Manuel Sánchez Moreno, Camilo Salas Márquez, Miguel Delgado Ferrer, Angel Carmona Varo y Rafael Carrillo Ballesteros.

CASA GUERRERO

Instalaciones eléctricas en general. Radiotelefonía. Motores. Bombas. Fermín Galán, 38. Teléfono 1344.

Conservator o Oficial de Música de Córdoba

AVISO

Por el presente se comunica que los exámenes de la convocatoria de Septiembre tendrán lugar en este Centro el día 28 del corriente mes, a las once de la mañana para los alumnos libres y el día 29 del mismo y a idéntica hora los de los alumnos oficiales. Asimismo se pone en conocimiento de los interesados que sigue abierta la matrícula para el curso 1936-1937.

Córdoba, 23 de Septiembre de 1936.
—El secretario, Joaquín Martínez Ariza.—El director, Antonio Jiménez Román.

Gobierno Militar de Córdoba

Los individuos que se encuentran con permiso en esta provincia procedentes de los Cuerpos de África, harán su presentación con la máxima urgencia en las Plazas de Sevilla o Jerez.

Córdoba, 22 de Septiembre de 1936.